
Un réchauffement mis en évidence par les 

indicateurs thermiques … 

 Augmentation observée des températures de l’ordre de 1°C sur un 

siècle sur le grand Sud-Ouest 
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Evolution des températures à Niort depuis 1959  
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Réchauffement d’environ 0.06°C/an sur 1961-2010 



Une réalité observable: évolution des précipitations observée 
depuis un siècle 
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Des précipitations annuelles en légère hausse sur le 

XXème siècle à Niort… 
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…mais des inégalités selon les saisons 
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Hiver: ~0.7mm/an 

Ete: ~-0.1mm/an Automne: ~0.3mm/an 

Printemps: ~0.25mm/an 



Des sols de plus en plus secs…  
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• Calcul de l’humidité des sols 

grâce à la chaîne de modélisation 

hydro-météorologique SIM  

 

• SWI: indice d’humidité des sols 

       =1 si besoin en eau satisfait 

 =0 au point de flétrissement  

 

 Les sols sont en moyenne de plus en plus secs sur le territoire d’où des 

sécheresses agricoles (édaphiques) plus fréquentes   



… des sécheresses agricoles plus fréquentes et 

plus intenses en Poitou-Charentes  

 On parle de sécheresse lorsque le niveau de la ressource en eau 

est inférieur aux normales climatologiques (ici 1981-2010) du lieu 

considéré 
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Un réchauffement qui impacte également plusieurs 

systèmes biologiques et physiques 



Date des premières vendanges à Cognac 

Source: Snakkers G. 2007 Evolution des stades phénologiques et des caractéristiques de la production 

constatées pendant les dernières décennies. Journée technique Station Viticole BNIC 2007. 


